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Н О М Е Р Е :

Повышать культурно-технический 
уровень рабочих

С о в е т с к и й  народ под руко
водством Коммунистической 

партии успешно претворяет в 
жизнь великую программу строи, 
тельства коммунизма. С каждым 
годом совершенствуется наше 
производство, улучшается матери
альное положение и культурный 
уровень трудящихся.

Выдающиеся победы, достигну
т о е  в коммунистическом строи
тельстве, воодушевляют советских 
людей на трудовые подвиги, на до
стижение новых успехов в разви
тии всех отраслей промышленно
сти и сельского хозяйства Одной 
из важнейших задач коммунисти
ческого строительства является 

-подъем культурно .. технического 
уровня рабочих до уровня инже
нерно-технических работников.

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство проявляют 
огромную заботу о том, чтобы 
сделать всех рабочих и всех кре
стьян культурными и образован
ными. В нашей стране созданы 
все условия для повышения куль
турно-технического уровня, учебы.

На предприятиях приобрело ши
рокий размах обучение без отры
ва от производства. На заводах и 
фабриках, железнодорожном тран
спорте и рудниках, в строительных 
организациях создана широкая 
сеть заочных институтов, технику
мов, вечерних школ рабочей моло
дежи и различных технических 
курсов. Созданы все условия для 
учебы, для повышения культурно- 
технического уровня рабочих.

На гидротурбинном заводе ра
ботает учебно - консультационный 
пункт заочного Московского ма
шиностроительного института, где 
учится 148 человек, в вечернем 
техникуме занимаются—112 чело
век, в вечерней школе рабочей мо
лодежи—138 человек. Учеба проч
но вошла в быт советских людей.

Непрерывный рост культурно- 
технического уровня сказывается 
на неуклонном подъеме произво
дительности труда, в успешном ос
воении новой техники, в развитии 
высокой творческой инициативы 
советских людей. Все больше рабо
чих становится в ряды новаторов 
производства. Только на промы
слах треста «Сызраньнефть» в 
1953 году и четыре месяца текуще
го года было внедрено в произ
водство более двухсот ценных ра
ционализаторских предложений.

Интересы строительства комму
низма, интересы дальнейшего ро
ста и совершенствования произ

водства требуют неослабной забо
ты о повышении культурно-техни
ческого уровня трудящихся. Од
нако есть руководители, которые 
не проявляют заботы о росте зна
ний рабочих, считая это второсте
пенным делом. В ряде вечерних 
школ рабочей молодежи наблю
дается значительный отсев уча
щихся. Объясняется это тем, что 
молодежи не создали необходи
мых условий для плодотворной 
учебы. Часто в часы занятий уча
щихся перегружают общественны
ми поручениями, задерживают на 
производстве. В результате в 6-й 
школе рабочей молодежи прекра
тило заниматься 137 учащихся, в 
школе № 1—78 и в школе № 4— 
более ста учащихся.

С большими трудностями прихо
дится сталкиваться учащимся ве
чернего машиностроительного тех. 
никума. Работники комбайнового 
завода, например, систематически 
задерживаются на совещаниях и 
посылаются в длительные коман
дировки, что вынуждает их делать 
длительные пропуски занятий. В 
то же время руководители обще
ственных организаций завода ми
рятся с этим и не принимают мер 
к тому, чтобы люди учились в нор
мальных условиях, без длительных 
перерывов. На некоторых пред
приятиях невелик процент охвата 
рабочих технической учебой. Мало 
все еще читается лекций на науч- 
но-технические темы.

Общеобразовательная и произ
водственно-техническая учеба ра
бочих должна быть предметом по
стоянного внимания хозяйствен
ных руководителей, партийных, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций. Их долг—создать усло
вия, при которых все учащиеся 
вечерних школ рабочей молодежи 
и техникума, все заочники могли 
бы успешно заниматься Требуется 
создать такие условия, при кото
рых учащиеся в часы занятий бы
ли освобождены от работы на про
изводстве, чтобы в общежитиях 
были созданы условия для выпол
нения домашних заданий. Тем, 
кто отстает, нужно помочь, что
бы все учащиеся успешно усвои
ли проходимый материал.

Чем больше проявят хозяйствен
ные, партийные и профсоюзные 
руководители заботы о повышении 
культурно - технического уровня 
трудящихся, чем выше будет этот 

] уровень, тем больших успехов мы 
| добьемся в строительстве комму- 
! низма

В ИСПОЛКОМЕ ГОРСОВЕТА И ГОРКОМЕ КПСС

Присуждение переходящих красных знамен исполкома горсовета 
депутатов трудящихся и горкома КПСС

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О 250-ЛЕТИИ КРОНШТАДТСКОЙ ВОЕННО- 

МОРСКОЙ КРЕПОСТИ
В связи с 250-летием основания Кронштадтской военно-морской 

крепости и отмечая заслуги крепости перед нашей Родиной:
1. Наградить Кронштадтскую военно-морскую крепость орденом 

Красного Знамени.
2. Установить в гор. Кронштадте памятник-монумент в честь 

250-летия основания Кронштадтской военно-морской крепости.
3. Установить мемориальные доски на зданиях в гор Кронштад

те, где жили и работали выдающиеся деятели русского флота С. О. 
Макаров, А. С. Попов и М. П. Лазарев.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль. 17 мая 1954 г.

О СОЗЫВЕ ПЯТНАДЦАТОЙ СЕССИИ СЫЗРАНСКОГО
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Исполнительный комитет Сызранского городского Совета депу

татов трудящихся доводит до сведения депутатов Сызранского го
родского Совета, что в пятницу, 21 мая 1954 года, в 2 часа дня со
зывается пятнадцатая сессия Сызранского городского Совета депу
татов трудящихся (четвертого созыва).

Заседание сессии состоится в зале заседаний городского коми
тета Коммунистической партии Советского Союза,

Исполком городского Совета депутатов трудящихся.

Рассмотрев итоги социалисти
ческого соревнования коллективов 
промышленных предприятий, 
транспорта и строительных орга
низаций города за апрель 1954 
года, исполком горсовета депута
тов трудящихся и бюро горкома 
КПСС постановили:

Оставить переходящее красное 
знамя исполкома горсовета и 
горкома КПСС за коллективом 
гидротурбинного завода (дирек
тор тов. Макеев, секретарь парт
кома тов. Камышанцев, председа
тель завкома профсоюза тов. Мои
сеев), перевыполнившим план 
апреля по выпуску валовой и 
товарной продукции, выполнив
шим задание по производитель
ности труда на 124,8 процента 
и снизившим себестоимость про
дукции на 12,1 процента.

Вручить переходящее крас
ное знамя исполкома горсовета 
депутатов трудящихся и гор
кома КПСС коллективу вагон
ного депо станции Сызрань 1-я 
(начальник тов. Щеголев, секре
тарь парторганизации тов. Мар
тынов. председатель месткома 
профсоюза тов. Нестеров), выпол
нившему план апреля по валовой 
и товарной продукции на 176,3 
процента, по производительно
сти труда да 132 процента, сни
зившему себестоимость за апрель 
на 2,7 процента.

Вручить переходящее красное 
знамя исполкома горсовета депу
татов трудящихся и горко
ма КПСС коллективу горпищеком- 
бината (директор тов. Лазарев, 
секретарь парторганизации ^ов. 
Крюков, председатель месткома 
профсоюза тов. Макаров), выпол
нившему план апреля по выпуску 
валовой продукции на 102,2 про
цента, по товарной продукции на 
102 процента, по производитель
ности труда на 125,3 процента, 
выполнившему план в ассорти
менте.

Вручить переходящее красное 
знамя исполкома горсовета депу
татов трудящихся и горко
ма КПСС коллективу строительно
го треста № 24 (управляющий
тов. Мартиросов, секретарь парт
организации тов_. Иванов, предсе
датель постройкома профсоюза 
тов. Демин), выполнившему в ап
реле план по жилищному строи
тельству на 134 процента, по 
производительности труда —  на 
153 процента, снизившему стои
мость строительства за первый 
квартал на 5,8 процента против 
плана.

Исполком горсовета депутатов 
трудящихся и бюро горкома КПСС 
отметили хорошую работу коллек
тивов Кашпирского рудника, Сыз-

\ райской ТЭЦ. завода «Шевро- 
хром», Батракского асфальтового 
завода, хлебокомбината, треста 
«Сызраньнефть», завода пищевых 
концентратов, вагонного депо 
станции Батраки, мастерской ин
дивидуального пошива обуви, ар
телей «Коллективный труд», 
«Красное знамя», «Бытовик», 
ателье № 5.

Исполком горсовета депутатов 
трудящихся и бюро горкома КПСС 
отметили неудовлетворитель

ную работу нефтеперерабатываю
щего завода, Первомайского ас
фальтового завода, вагонно-колес- 
ных мастерских, деревообделочно
го комбината, крупозавода, мель- 
завода № 9, стеклозавода, гортопа, 
производственных мастерских 
Всероссийского’ общества слепых, 
артели «Красная звезда», Сыз
ранского и Батракского кирпич
ных заводов, Сызранской ГЭС, ар
телей имени Куйбышева и «Крас
ная заря», строительного треста 
№ 112, строительного управле
ния Кашпирского рудника, строи
тельно - монтажного управления 
«Центропродстрой» № 2, ОСМУ- 
17 и потребовали от хозяйствен
ных, партийных и профсоюзных 
руководителей этих предприятий 
ликвидировать отставание и обес
печить выполнение плана по всем 
показателям.

ПО ГОРОДАМ НАШЕЙ ОБЛАСТИ

☆
{По страницам областных и городских газет)

☆

Водохранилище 
Куйбышевской 

ГЭС
Водохранилище Куйбышевской 

ГЭС или так называемое «Куй
бышевское море», после его запол
нения будет самым крупным из 
существующих искусственных во
доемов. Его площадь составит 
6000 квадратных километров.

Длина водохранилища по Вол
ге—свыше 500 километров, шири
на в отдельных участках будет 
достигать почти 40 километров.

Управлением водохранилища 
Куйбышевской ГЭС сейчас ведут-

I ся большие работы по очистке его 
! «дна». В частности, вырубка леса 

будет произведена на территории
200.000 гектаров.

В подготовку зоны затопления 
входят работы по переносу различ
ных строений по 47 районам и 270 
населенным пунктам, переустрой
ство железнодорожных мостов и 
дорог, инженерная защита ряда 
городов и рабочих поселков. Все
го по области уже переселено на 
новые места за счет государства 
около 7000 домохозяйств.

В этом году на территории 
Куйбышевской области намечено 
полностью закончить перенос до
мостроений

На берегах «Куйбышевского мо
ря» создаются специальные убе
жища, где во время сильных 
штормов будут отстаиваться суда. 
Такие пристани будут построены 
в Комсомольске, Хрящевке, Под- 
волье, Новодевичье, Актуши и 
Усолье.

«За коммунизм».
г. Ставрополь.

В ознаменование знаменательной даты
В городе Куйбышеве широко от

мечается знаменательная дата— 
300-летие воссоединения Украины с 
Россией.

В библиотеке Куйбышевского 
горкома КПСС для агитаторов и 
докладчиков проведено два ин
структивных доклада на тему: 
«300-летие воссоединения Украи
ны с Россией—великое торжество 
народов СССР».

На предприятиях, в клубах, уч
реждениях и учебных заведениях 
проводятся беседы, лекции и до
клады. Свыше 30 лекций на темы: 
«Историческое значение воссоеди
нения Украины с Россией», борьба 
русского, украинского и других 
народов нашей страны против 
иноземных захватчиков» и другие

? прочитано в Куйбышеве силами 
городского лекционного бюро. В 
последние дни массовые лекции о 
знаменательной дате состоялись 
на ряде предприятий, в городских 
парках культуры и отдыха, в кино
театрах, в Зубчаниновском Доме 
культуры.

В Жигулевске также широко 
развернулась подготовка к всена
родному празднованию На пред
приятиях, в организациях и уч
реждениях города агитаторы про
водят беседы о великой дружбе 
украинского и русского народов. 
Идет подготовка к читательским 
конференциям, оформляются книж
но - иллюстрированные выставки.

«Волжская коммуна».

Областная выставка технического 
творчества

кеты и приспособления, изготов
ленные ремесленниками в процес
се производственного обучения и 
во внеклассное время, в кружках 
технической самодеятельности.

«Волжская коммуна».

На днях в клубе ремесленного 
училища № 11 в Куйбышеве от
крылась областная выставка тех
нического творчества учащихся 
трудовых резервов.

На выставке представлены раз
личные изделия, действующие ма-

Биохимическая лаборатория
В Чапаевске при городской по

ликлинике открыта хорошо осве
щенная биохимическая лаборато
рия. Она производит анализ на оп
ределение в крови остаточного 
азота и сахара. С помощью такого 
анализа определяется функцио

нальная способность почек и пече
ни.

Врач и лаборантка, обслужи
вающие лабораторию, прошли спе
циальное обучение в Куйбышев
ской областной больнице.

«Чапаевский рабочий»* 
г. Чапаевск.
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Казенщина и формализм в руководстве 
партийной учебой

В начале учебного года на не
фтеперерабатывающем заводе было 
создано 14 кружков, а сейчас го
товится к итоговым занятиям 
лишь один, состоящий из шести 
слушателей. Получилось это пото
му, что при комплектовании 
кружков не учитывалось желание 
коммунистов, и в погоне за «сто
процентным охватом» их огульно 
зачисляли в кружки. В одни и 
те же кружки зачислялись люди, 
имеющие различную общеобразо
вательную и политическую под
готовку. Как далеко зашел форма
лизм в комплектовании, свиде
тельствует факт зачисления ком
муниста с начальным образова
нием в кружок по изучению по
литэкономии.

Создав кружки чуть ли не в 
каждом цехе и бригаде, партий
ное бюро не обеспечило их хоро
шо подготовленными пропаганди
стами. Уже первые занятия про
шли на низком организационном 
и идейно-политическом уровне. 
Так, например, кружок по изуче
нию политэкономии было поруче
но вести тов. Ленау, которая 
слабо знает этот предмет. Сейчас 
этот кружок распущен, распу 
щены и многие другие кружки, 
созданные в погоне за «всеобщим 
охватом». После роспуска их мно
гие коммунисты изъявили жела-! 
ние заниматься самостоятельно.

Секретарь партбюро тов. Пост: 
ников, члены бюро и заведующий 
партийной библиотекой тов. Мя
сников, ликвидируя недочеты, 
допущенные в начале года, стали 
путем бесед выяснять у коммуни
стов, чем и как они желают за
ниматься, какие для них следует 
организовать лекции и консуль
тации. Каждый опрошенный за
носился в список, который затем 
был отпечатан на машинке и под
шит...в дело.

Большинство коммунистов, изъ
явивших желание самостоятельно 
повышать свой идейно-теоретиче
ский уровень, изучает первои
сточники и вопросы международ
ной политики. В связи с этим 
они хотели бы послушать и соот
ветствующие лекции. Партбюро, 
совместно с партийной библиоте
кой, на основе пожеланий комму

нистов наметило для них проведе
ние цикла лекций. И вот появ
ляется. отпечатанная типограф
ским способом книжечка «Абоне
мент на право посещения лекций 
по истории партии». Вышла она 
тиражом в 100 экземпляров. 
Но вследствие отсутствия разъяс
нительной и организаторской 
работы большая часть этих 
книжечек покоится в шкафу се
кретаря партбюро и по сей день.

К тому же ни в партийном бю
ро, ни в партийной библиотеке
об абонементах и запросах само
стоятельно изучающих револю
ционную теорию до конца 
марта не вспоминали. Наконец.
29 марта было решено устроить 
первую лекцию. На нее пришло 
мало коммунистов, так как мно
гие были в этот день на других 
массовых мероприятиях, о кото
рых партбюро не могло не знать. 
В частности, коммунисты жилищ
но-коммунального отдела были на 
собрании.

Заведующий партийной библи
отекой тов. Мясников, увидев, что 
мероприятие «наскочило» на ме
роприятие, спешно сообщил в гор
ком КПСС, чтобы лектора не вы- 

. сылали. Так не состоялась первая 
и, к сожалению, последняя в этом 
учебном году попытка организо
вать лекцию для коммунистов, 
занимающихся самообразованием. 
Это свидетельствует о беззаботно
сти партийного бюро к полити
ческому росту членов и канди
датов партии.

Не организуются для комму
нистов, самостоятельно работаю
щих над повышением своего 
идейно-теоретического уровня, и 
консультации.

Приведенные факты говорят о 
том, что партийное бюро, в пер
вую очередь его секретарь тов. 
Постников, вместо того, чтобы 
усилить свое внимание к полити
ческой учебе коммунистов, по 
существу предоставили это дело 
самотеку.

Самостоятельная учеба комму
нистов— основная форма полити
ческого образования членов и 
кандидатов партии. О ее развитии 
и правильной организации долж
ны постоянно заботиться партбю

ро и его секретарь. Однако на 
нефтеперерабатывающем заводе 
извращенно понимают задачи ру
ководства политической учебой 
коммунистов. Здесь до сих пор 
практикуется негодный и давно 
осужденный метод контроля за 
учебой коммунистов устраивать 
им экзамены.

Вот как, например, проверял 
знания коммуниста тов. Андреева 
секретарь цеховой партийной ор
ганизации тов. Сухих.

— В! чем заключались ошибоч
ные взгляды народников?

— Во многом. Их Ленин разо
блачил..';’

—-Как их Ленин разоблачил?..
В механическом цехе секретарь 

парторганизации тов. Пивоваров 
пользуется точно таким же мето
дом «бесед по существу».

— Читаешь газеты?— спраши
вает он слесаря, кандидата в чле
ны партии тов. Савина.

— Читаю,— следует ответ.
— Что происходит в Женеве?
— Совещание Министров Ино

странных Дел...
Нет надобности продолжать 

примеры. И без того ясно, что та
кая постановка контроля за уче
бой коммунистов ничего общего 
не имеет с подлинной заботой о 
политическом росте коммунистов, 
их действительной идейной за
калке.

Учебный год в сети партийно
го просвещений заканчивается, 
но партийное бюро нефтеперера
батывающего завода, в частности, 
его секретарь тов. Постников, 
предоставили самотеку и это важ
ное и ответственное дело. Здесь 
не организовано ни чтение лек
ций в помощь самостоятельно 
изучающим марксистско-ленин
скую теорию, ни квалифициро
ванных консультаций.

Партийное бюро нефтеперераба
тывающего завода должно тща
тельно и глубоко изучить ошибки, 
допущенные в организации и ру
ководстве политической учебой 
коммунистов, с тем, чтобы не до
пустить их повторения в новом 

\ учебном году.
И. Дубов.

9 мая во Дворце пионеров открылась выставка детского твор
чества, пользующаяся большой популярностью у трудящихся го
рода. Особенно много посетителей в комнатах, где размещены экс
понаты радиотехнического и рукодельного кружка.

НА СНИМКЕ: посетители выставки рассматривают экспона
ты радиотехнического кружка.

Фото И. Шурыгина, В. Рожкова.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
В честь 300-летия 

Украины с
ТОРЖЕСТВЕННЫЕ ЗАСЕДАНИЯ

воссоединения  
Россией

И ВЕЧЕРА В МОСКВЕ

Выше уровень физкультурной работы

Москвичи торжественно отме
чают 300-летйе воссоединения Ук
раины с Россией. На предприя
тиях, стройках, в учреждениях и 
учебных заведениях столицы про
водятся вечера, посвященные этой 
знаменательной дате. В музеях и 
библиотеках открылись выставки. 
Лекторы Всесоюзного общества по 
распространению политических и 
научных знаний читают лекции об 
историческом значении воссоедине
ния Украины с Россией, о неруши
мой дружбе русского, украинского 
и других народов нашей страны, о 
расцвете Советской Украины.

В ознаменование 300-летия вое-, 
соединения Украины с Россией в 
Москве проходят торжественные 
заседания районных Советов депу
татов трудящихся и райкомов 
КПСС совместно с представите
лями партийных, общественных 
организаций и представителями 
Советской Армии.

В Краснопресненском районе 
торжественное заседание состоя
лось 17 мая. Доклад сделал писа
тель А. Софронов.

На заседании в Советском райо
не с докладом выступил генерал- 
лейтенант А. В. Сухомлин.

(ТАСС).

Вторая турбина для Куйбышевской ГЭС
ЛЕНИНГРАД, 17 мая. (ТАСС).
На металлическом заводе имени 

Сталина успешно закончены гид
равлические испытания шестило
пастного рабочего колеса второй 
турбины для Куйбышевской ГЭС. 
Направляющий аппарат этой ма
шины уже отправлен на Волгу.

Турбостроители успешно выпол

нили свое обязательство', принятое 
в честь XI съезда профсоюзов- 
Вторая куйбышевская турбина из
готовлена досрочно, а цикл произ
водства ее по сравнению с первой 
сокращен на 15 суток.

Сейчас в гидротурбинном цехе 
обрабатываются детали третьей 
куйбышевской турбины

Крупнейший овощеводческий комбинат 
в Подмосковье

Состоялось собрание комсомоль
ского и физкультурного актива 
Сызранского железнодорожного 
узла, которое обсудило во
прос об итогах зимнего спортив
ного сезона и задачи на летний. 
С докладом об этом выступил 
председатель районного Совета 
добровольного спортивного обще
ства «Локомотив» Н. Шибанов.

Как докладчик, так и выступа
вшие в прениях отметили некото
рое оживление физкультурной и 
спортивной работы среди сызран- 
ских железнодорожников. Зимние 
нормы на значок ГТО первой сту
пени сдало 398 человек, вместо 
185 по заданию, на значок ГТО 
второй ступени— 176 вместо 120. 
Лыжники и конькобежцы узла за
няли в соревнованиях первое место 
на дороге и завоевали кубок до
рожного Совета ДСО «Локомотив». 
За хорошую организацию работы 
физкультурный коллектив паро
возного депо станции Сызрань 1-я 
награжден почетной грамотой.

Вместе с тем участники собра
ния отметили, что на железнодо
рожном узле далеко не полностью 
используются возможности для 
развития подлинно массового физ
культурного движения.

Секретарь узлового комитета 
ВЛКСМ тов. Пахтушкин говорил,

☆

С собрания комсомольского 
и физкультурного актива 

Сызранского железнодорожного 
узла

☆

что в развитии физкультуры и 
спорта активное участие должны 
принимать комсомольцы, особенно 
комсомольский актив. Но до сих 
пор многие секретари комсомоль
ских организаций смотрят на 
спортивную работу, как на за
баву, второстепенное дело. Так- 
обстоит дело в вагонном депо, 8 
дистанции службы пути и со
оружений, в депо станции Сыз
рань 2-я и т. д. Не случайно по
этому, что на всем узле имеются 
лишь три волейбольных площад
ки и одна городошная. Не стал еще 
местом постоянных и массовых 
тренировок физкультурников и 
стадион «Локомотив». В этом по
винен и узловой комитет комсомо
ла и районный Совет доброволь
ного спортивного общества «Локо
мотив». Необходимо, используя 
благоприятное летнее время, под
нять физкультурно-массовую ра
боту на должную высоту.

Секретарь комсомольской орга
низации паровозного депо тов. 
Старостин отметил, что, хотя

физкультурный коллектив паро
возного депо и отмечен грамотой, 
но в его работе имеется еще много 
недостатков. Этот коллектив мало
численный, хотя в депо имеется 
много молодежи. Комсомольская 
же организация проявляет мало 
интереса к организации широкого 
физкультурного движения среди 
паровозников.

Тов. Воронцов подверг резкой 
критике узловой комитет комсо
мола и райпрофсож за то, что 
они глубоко не вникают в нужды 
физкультурных коллективов, мало 
проявляют заботы о расширении 
и улучшении спортивной базы на 
железнодорожном узле. Например, 
комната, где занимаются борцы, 
очень мала, но в ней проводили 
тренировки три различных сек
ции. К тому же, часть спортин
вентаря нуждается в замене.

В прениях также выступили: 
член узлового комитета комсомола 
тов. Коновалов, председатель рай- 
профсожа тов. Степунин, секре
тарь парткома узла тов. Скачков.

Собрание комсомольского и физ
культурного актива по обсужден
ному вопросу приняло постанов
ление, в котором намечены меро
приятия по дальнейшему подъе
му физкультурной паботы на 
Сызранском железнодорожном уз
ле.

В совхозе «Тепличный», распо
ложенном на одной из окраин Мо
сквы, началось крупное строи
тельство. Здесь создается теплич
но-парниковый комбинат: под 

[•стеклом будет находиться площадь 
около 6 гектаров 

Сейчас на строительной площад
ке роются котлованы, возводится 
фундамент, прокладываются ото
пительные трубы. Строятся тепли
цы нового типа по проекту, раз
работанному группой сотрудников 
Всесоюзного государственного ин
ститута по проектированию сов
хозного строительства (Гипросов- 
хозстрой). Теплицы решено возво
дить из стальных и железобетон

ных деталей, причем несущие кон
струкции из труб явятся одновре
менно и отопительной системой. 
Горячая вода будет поступать от 
соседней теплоэлектроцентрали. В 
просторных теплицах впервые ме
ханизируется ряд трудоемких ра
бот: смена грунта и обработка его, 
перевозка урожая и другие.

Закладываются новые парники 
на 10 тысяч рам на водном и 
электродном обогреве.

Первые десять теплиц по 600 
квадратных метров каждая дол
жны вступить в строй уже в конце 
нынешнего года.

(ТАСС).

Картофельный комбайн новой конструкции
Во Всесоюзном научно-исследо- 

вательском институте сельскохо
зяйственного машиностроения со
здан новый, усовершенствованный 
картофелеуборочный комбайн для 
работы на увлаженных почвах. Он 
вырывает своими широкими леме
хами картофель из двух рядков. 
Управление лемехами осущест
вляется не ручкой, как на комбай
нах прежней конструкции, а спе
циальным гидравлическим меха
низмом. Усовершенствованы и бот- 
воподъемники.

В новом комбайне картофель 
сортируется на крупный и мелкий. 
Важным новшеством является

вместительный плоский бункер с 
подвижным дном, из которого 
клубни механически выгружаются 
в автомашины. Обслуживают аг
регат три человека.

В день комбайн убирает более 
четырех гектаров картофеля. Он 
обладает большой маневренно
стью. Управлять им легче и удоб
нее, чем комбайнами прежней кон
струкции.

В ближайшее время Рязанский 
завод сельскохозяйственного ма
шиностроения приступит к изготов
лению первой партии таких ком
байнов.

(ТАСС).

Перевыполнен план сева пшеницы
БРЯНСК,16 мая. (ТАСС). Кол- 

хозы области перевыполнили план 
сева яровой пшеницы на пять с 
лишним тысяч гектаров. Посев

произведен по лучшим предшест
венникам, высококачественными 
семенами районированного сорта.

*
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Лучше использовать механизмы, внедрять 
передовые методы труда

В повышении производительно
сти  труда, как известно, важную 
роль играет техника, правильное 
использование ее. Чем лучше ис
пользуем технику, тем больше мо
жем выпустить продукции, и в 
этом деле коллектив цеха добил
ся некоторых успехов. В первом 
гквартале текущего года коэфицн- 
ент использования станочного 
парка против соответствующего 
периода 1953 года повышен на 
три процента и составил 82 про
цента. Даже такое незначительное 
повышение его позволило увели
чить выпуск продукции против 
первого квартала прошлого года 
на 170 тысяч рублей, повысить 
производительность труда рабо
чих на 45 процентов.

Однако мы еще далеко не пол- 
гностью используем этот мощный 
резерв повышения производитель

ности труда. Так, зубофрезерный 
и глубоко-сверлильный станки 
используются только на 50 про
центов, продольно - строгальный 

«станок— на 70 процентов и т. д.
В цехе имеются такие станки, 

которые не полностью укомплек
тованы патронами. Около 50 про
центов станков всего парка не 
имеет охлаждающей жидкости,

* что снижает производительность 
их на 25 процентов. Около 550 

>€танко-часов простоя ежемесячно 
возникает потому, что отсутст
вует подсобная рабочая сила и 
станочники вынуждены занимать
ся погрузо-разгрузочными опера
циями.

Крупногабаритные станки ра
нее часто простаивали в то вре
мя, когда на них вручную уста
навливались тяжеловесные дета
л и  для обработки. С применени
ем консольных кранов намного 
^облегчился труд станочников и 
г повысилась производительность

1 труда на 5 процентов. В настоя- 
! щее время производится монтаж 
крана у сверлильного станка.

Крупным резервом повышения 
производительности труда являет
ся внедрение передовых методов 
обработки металла и совершенст
вование технологии. Наши токари 
с давних пор применяют резцы с 
отрицательным углом резания и 
большую подачу их. Так, при об
работке ловильного инструмента 
для дефтепромыслов вместо пода
чи в 0,7 миллиметра, мы приме
няем подачу до 1,5 миллиметра. 
Благодаря применению передового 
опыта токарь тов. Крючков за 
смену обрабатывает 10 замковых 
частей метчика. По две нормы 
вырабатываем и мы. Молодой то
карь тов. Набатчиков, недавно 
окончивший ремесленное учили
ще № 7, выполняет норму выра
ботки до 150 процентов.

Хотя мы и добились высокого 
выполнения норм выработки в 
результате внедрения передовых 
приемов обработки деталей, но на 
этом нельзя успокаиваться. Нам 
хотелось бы шире внедрить метод 
силового резания металла, но наш 
завод не снабжают таким абра
зивным инструментом, на котором 
можно было бы доводить резцы 
Колесова. Поэтому мы вынужде
ны довольствоваться обыкновен
ными резцами с отрицательным' 
углом резания. Но и из-за отсут- 

; ствия централизованной заточки 
инструмента, токари теряют не
мало рабочего времени.

Осваивая расчетно-технические 
нормы, токари тт. Репин и Бочка
рев при обработке плашек к за
движкам применили специальное 
приспособление. Это отразилось 
на себестоимости деталей. Если 
раньше одна плашка обходилась в 
54 копейки, то теперь она стоит

11 копеек, Отсюда можно сделать 
вывод, насколько повысилась про
изводительность труда в резуль
тате инициативы, проявленной 
этими станочниками.

Нарезку резьбы гаек задвижек 
в цехе ранее производили обыч
ным самокальным резцом. Про
изводительность при этом состав
ляла 110— 120 процентов. Когда 
же стали применять более совер
шенный резец, то значительно 
улучшился режим резания метал
ла, производительность подня
лась до 160— 170 процентов. 
Сейчас испытывается вихревой 
метод нарезки резьбы штока за
движки, что позволит увеличить 
производительность на обработке 
этой детали на 80 процентов. Уже 
изготовлено специальное приспо
собление для применения передо
вого метода резания металла.

По предложению начальника 
отдела технического контроля тов. 
Бугриной были пересмотрены 
припуски на обработку деталей.
В литейном цехе переделали мо
дели. Это позволило повысить 
произво1Ительность труда токарей 
на 30 процентов и сберечь десят
ки тонн чугуна,

Все это способствовало по-1 
вышению производительности ‘ 
труда. Коллектив цеха в первом 
квартале 1954 года добился вы
полнения плана по выпуску 
продукции в валовом отношении 
на 112 процентов, по товарной 
продукции —  на 107 процентов, 
повысил производительность тру
да на 11,6 процента, В апреле 
план по выпуску валовой продук
ции был выполнен уже на 136 
процентов, а по товарной —  на 
159,5 процента.

Ф. Ерастов, Ф. Репин,
токари ремонтно-механического 

завода.

Липецкая область, Коллектив Липецкого тракторного завода 
выполняет почетный заказ для районов освоения целинных и за
лежных земель. Рабочие предприятия с каждым днем наращи
вают темпы выпуска тракторов КД-35, КДП-35 и запасных частей 
к ним. Сейчас во всех цехах развернулось социалистическое сорев
нование за досрочное выполнение заказа.

НА СНИМКЕ: на погрузочной площадке Липецкого тракторно
го завода.

Фото А. Зенина. (Фотохроника ТАСС).

На гидротурбинном заводе не занимаются 
организацией отдыха трудящихся

П О  М А Т Е Р И А Л А М  . К Р А С Н О ГО  О К Т Я Б Р Я ^

„Плохо поддерживают начинания передовиков“
В статье тов. Евгеньева, опуб

ликованной под таким заголовком 
в газете «Красный Октябрь» 16 
апреля, правильно отмечалась 

< слабая работа по внедрению пере- 
.довых методов в работе на Сыз-

ранском отделении. Началь
нику отдела эксплуатации 

тов. Коцага предложено ак
тивизировать эту работу, оказать 
необходимую помощь новаторам 
непосредственно на рабочих ме-

раз-стах и обеспечить широкое 
витие движения машинистов-тя- 
желовесников. д ш Лызлов,

и. о. начальника службы 
движения управления 

Куйбышевской железной дороги.

Артель «Строитель» по праву можно называть фабрикой дет
ских игрушек, которые составляют 70 процентов всей выпускаемой 
ею продукции. Только одной Ленинградской оптово-закупочной базе 
«Главунивермага» в текущем году артель должна поставить детских 
игрушек на 1.330.000 рублей. За истекшие четыре месяца по указа
нию этой базы в разные города страны отправлено игрушек на 
412 тысяч рублей.

Сейчас артель осваивает производство детских игрушек из 
папье-маше. Для изучения опыта их изготовления в Куйбышевскую 
артель имени Расковой были посланы лучшие производственницы 
тт. Евсеева и Михайлова. Там они в течение трех месяцев тща
тельно изучали технологический процесс. Возвратившись обратно, 
они горячо взялись за налаживание нового производства. Работни
цы сами изготавливают нужную массу, прессуют ее, производят 
сборку изделий и художественно оформляют их. Недавно артель 
получила новые прессформы. Теперь одновременно ведется освое
ние двух видов игрушек из папье-маше: коней и кукол.

НА СНИМКЕ: работницы тт. М. С. Евсеева (справа) и М. Г. 
Михайлова за раскраской детских игрушек из папье-маше.

Фото Г. Поликарпуса.

БОЛЬШОЙ сп ро с  н а  с е м е н а  
БАХЧЕВЫХ И ОГОРОДНЫХ 

КУЛЬТУР
В марте и апреле специализи

рованный магазин № 1 «Сорт- 
сем0)В0Щь»‘ продал населению го
рода семян овощных и бахчевых 
культур более чем на 100 тысяч 
рублей. В первые дни мая их бы
ло продано еще на 23 тысячи 
рублей.

Индивидуальные огородники 
приобрели много семян сортовой 
ранней капусты, огурцов, поми
доров , баклажанов, моркови,

_ свеклы, арбузов, дынь и т. д.
| Всего магазином продано семян 
[ огородных и бахчевых культур до 

40 наименований.
Кроме того, трудящиеся при

обрели мйого семян цветов для 
высадки их в садах и на улицах. 
Среди них: (астры, львиный зев, 
петунья, бальзамины.

30 УЧАЩИМСЯ ПРИСВОЕН 
5 РАЗРЯД ПО ШАХМАТАМ

На протяжении трех месяцев в 
средней школе № 29 проходил 
внутришкольный шахматный 
турнир на присвоение пятого раз
ряда, В турнире приняло участие 
свыше 60 юных шахматистов.

30 участникам турнира при
своен пятый разряд. Особенно хо
рошо выступили в турнире учаг 
щиеся 10 класса: Богачев, Исаев, 
Миронов и учащиеся 8— 9 клас
сов: Кузин, Прохуденков, Зверев, 
Осипович.

Т. Алексеев.

Заводской гудок возвестил о 
конце смены. Рабочие, славно по
трудившись, мечтают о предстоя
щем отдыхе.

Но чем заполнить свой досуг, 
куда пойти вечером? Можно, ко
нечно, пойти в заводской клуб, но 
в последнее время в нем стало 
что-то очень скучно. И рабочие 
весьма неохотно его посещают.

...У заводских ворот выставле
на афиша, извещающая о том, 
что в клубе сегодня состоится ве
чер мол(цежи.

Что же представляют собой эти 
вечера? В зале под звуки фокстро
та танцует несколько пар. Тан
цуют вяло, без всякого интереса, 
видно, что юношам и девушкам 
давно надоели танцы. Но что же 
делать, если больше нечем за
няться?

Кое-как дождавшись конца пла
стинки (танцуют под радиолу), 
токарь комсомолец Виктор Ага
фонов выходит в фойе, где душно 
от табачного дыма, и разочарован
ный покидает клуб. Вечер потерян 
бесцельно! Виктор без отрыва от 
производства учится в вечерней 
школе рабочей молодежи, и сво
бодные вечера выпадают у него 
не так уж часто и поэтому хо
чется проводить их культурно. 
Но это. как видим, не всегда 
удается.

Заводской клуб далеко не удов
летворяет постоянно растущих 
разносторонних запросов рабочих 
и служащих. Многие кружки ху
дожественной самодеятельности 
распались. Сейчас в самодеятель
ности участвует всего около 70 
человек, и это на заводе, коллек
тив которого насчитывает не
сколько тысяч!

Заводской комитет профсоюза, 
сняв с работы бывшего заведую
щего клубом тов. Чегаркина, не 
принял, щнако, никаких мер к 
налаживанию культурно-массовой 
работы. В стороне от рабо
ты клуба стоит и заводской ко
митет ВЛКСМ.

Плохо на заводе и со. спортив
но-массовой работой. Стадион от
крылся в этом году с большим 
опозданием, подготовлен к летне
му сезону он плохо: многие сна
ряды. беговые дорожки и пло

щадки неисправны, скамеек для 
зрителей недостаточно. Только по 
выходным дням там проводятся 
спортивные игры и состязания, а 
в обычные дни стадион пустует.

Наступает лето— самое лучшее 
время для отдыха. Сколько мож
но организовать интересных экс
курсий, увлекательных походов, 
массовых выездов за город и дру
гих мероприятий на свежем воз
духе! Однако в завкоме об этом и 
не думают, считая, повидимому, 
что вся их работа по организации 
летнего отдыха трудящихся за
ключается в распределении путе
вок в санатории и дома отдыха.

Мы поинтересовались, чем же 
занимается культмассовая комис
сия завкома. Но в завкоме не ока
залось никаких документов, сви
детельствующих о ее работе. Пред
седатель комиссии тов. Анкуди
нов в настоящее время находится 
в отпуске. Лишенная, таким об
разом, руководства, комиссия без
действует.

Надо сказать, что не только 
один завком повинен во всем 
этом. Партком завода слабо кон
тролирует и помогает ему в нала
живании культурно-массовой ра
боты. По словам заместителя се
кретаря парткома тов. Романова, 
вопрос о состоянии культурно- 
массовой работы на заводе якобы 
обсуждался на заседании партко
ма 11 мая, а вопрос об организа
ции летнего отдыха— на откры
том общезаводском комсомольском 
собрании. Однако, как выясни
лось, на заседании парткома об 
организации культурно-массовой 
работы и слова не было сказано, 
а комсомольское собрание с ука
занной повесткой пока что еще не 
состоялось.

Большой, дружный коллектив 
гидротурбиностроителей, самоот
верженно борющийся за выполне
ние важного правительственного 
задания по выпуску турбин для 
Камской ГЭС, заслужил право на 
хороший, культурный отдых. 
Обеспечить ему такой отдых —  
долг партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций заво
да.

А. Тарцев, Л. Миронова.

Работаем без нарядов
Я работаю на Батракском кир

пичном заводе около четырех лет 
в качестве каменщика-печника. 
За это время на строительном 
участке сменилось много прора
бов, и все они заставляли нас ра
ботать без нарядов.

Тех рабочих, которые требуют 
своевременной выдачи наряда,

на работу, наши прора’бы не лю
бят. Их считают недисциплиниро
ванными. В результате таких бес
порядков возникают недоразуме
ния при закрытии нарядов и ча
сто ущемляются интересы рабо
чих. В. Батаев, 

каменщик Батракского 
кирпичного завода. \
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Сообщение секретариата 
Всемирного Совета 

Мира
ВЕНА, 17 мая. (ТАСС). Секре

тариат Всемирного Совета Мир? 
опубликовал следующее сообще
ние:

23—28 мая в Берлине состоится 
чрезвычайная сессия Всемирного 
Совета Мира.

Всемирный Совет Мира, в част
ности, обсудит вопрос о безопас
ности и независимости народов, а 
также о необходимости положить 
конец угрозе применения атомного 
и водородного оружия. Он выразит 
волю международной общественно
сти содействовать, насколько это в 
ее силах, урегулированию важных 
международных проблем в духе 
ослабления напряженности и в ду
хе мира.

Фредерик Жолио Кюри.
Париж, 14 мая 1954 года. Фото Центральбильд. 

---------------—  # ж-

ДЕЛИ, 17 мая. (ТАСС). Спе
циальный корреспондент газеты 
«Дели тайме» сообщает из Банг-

Прибытие в Берлин 
группы артистов 

советского балета
БЕРЛИН, 17 мая. (ТАСС).

Вчера вечером в Берлин по при
глашению Министерства культуры ,
ГДР прибыла группа артистов со- 1 кока 0 новых попытках США рас- 
ветского балета во главе с М И. | ширить войну в Индо-Китае. В 
Чулаки. Советские артисты прие- сообщении говорится:

«Большой интерес вызвала здесь 
усиленная военная подготовка, 
проводимая в настоящее время в 
Таиланде под руководством Сое
диненных Штатов. Наблюдатели 
уделяют особое внимание сведе
ниям, полученным недавно из 
обычно хорошо информированных 
иностранных кругов, о том, что 
США перебрасывают гоминданов
ские войска с Тайваня в северные 
районы Таиланда. Эти гоминда
новские войска концентрируются 
вдоль Таиландской границы с Ин- 
до-Китаем.

Переброска гоминдановских 
войск в северные районы Таиланда 
производится, как здес*ь указы
вают, в соответствии с планом, 
составленным ранее послом США 
в Бангкоке генералом Доновеном

Американские военные приготовления 
в Таиланде

хали из Парижа после того, как 
французское правительство лишило 
их возможности выступать во 
Франции. На берлинском вокзале 
гостей встречали представители 
Министерства культуры ГДР, Об
щества германо-советской дружбы 
и представители немецкой общест
ве нности.

Советских гостей сердечно при
ветствовал заместитель Министра 
культуры ГДР А. Абуш. В своей 
речи он сказал: «С восхищением и 
любовью немецкие граждане ожи
дают выступления советских арти
стов в Берлине и ГДР, так как 
известно, что их великое искусство 
будет способствовать укреплению 
культурных отношений немецкого 
народа с народами Советского 
Союза».

От имени многих миллионов не
мецких друзей Советского Союза 
советских артистов приветствовал 
член Центрального правления Об
щества германо-советской дружбы 
Клаус Виллердинг.

Руководитель группы советских 
артистов М И. Чулаки поблагода
рил за сердечный прием. «Мы,— 
сказал он,—сделаем все, что в на
ших силах и творческих возмож
ностях, чтобы укрепить дружбу 
между нашими народами».

Советские артисты выступят в 
Берлине и в ряде других городов 
Германской Демократической Рес
публики.

и согласованным с правительством 
Таиланда

Стало известно, что самолеты 
гражданской авиатранспортной 
компании генерала Ченнолта 
«С-47» доставляют большое число 
гоминдановских войск с Тайваня. 
Район города Чиенграя, где уже 
находится 12 тысяч гоминданов
ских солдат, является одним из 
главных центров концентрации 
чанкайшистских войск. Этот район 
избран, повидимому, потому, что 
он расположен вблизи границы с 
Индо-Китаем и в то же время слу
жит базой для гоминдановских 
войск генерала Ли Ми, действую
щих в Бирме.

Одновременно в гоминдановскую 
армию, размещенную в Таиланде, 
вербуются таиландские граждане, 
в особенности китайской нацио
нальности.

Под руководством американских 
инструкторов и офицеров эти го
миндановские войска усиленно го- 

= товятся к будущим военным дейст
виям в Индо-Китае.

Всеобщая забастовка в Чили

Против военных 
блоков!

Заявление министра информации 
Индонезии

ДЖАКАРТА, 17 мая. (ТАСС). 
Сегодня индонезийская печать 
опубликовала заявление министра 
информации Тобинга, который за
явил, что Индонезия желает бы
стрейшего разрешения конфликта 
в Индо-Китае и установления 
прочного мира в Азии. Тобинг 
официально подтвердил, что Индо
незия отклоняет планы США о 
создании военного блока в Юго- 
Восточной Азии.

НЬЮ-ЙОРК, 17 мая. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Сант-Яго, сегодня в Чили по при
зыву Единого профсоюзного цент
ра чилийских трудящихся началась 
всеобщая 48-часовая забастовка. 
Единый профсоюзный центр чилий
ских трудящихся (объединяет 90 
процентов трудящихся страны) тре
бует освобождения председателя 
центра Клотарио Блеста, аресто
ванного полицией по обвинению в 
подстрекательстве к «подрывным 
действиям». (Арест Блеста после
довал после его выступления на 
первомайском митинге в Сант- 
Яго).

Единый профсоюзный центр чи
лийских трудящихся требует также 
отмены антикоммунистического за
кона и военного соглашения между 
Чили и Соединенными Штатами.

Правительство Чили объявило 
забастовку незаконной и мобили
зовало полицию и вооруженные 
силы.

Как говорится в сообщении 
корреспондента газеты «Нью- 
Йорк тайме» из Сант-Яго, чилий
ское правительство угрожает уво
лить государственных служащих, 
которые присоединятся к забастов
ке.

Катастрофа на угольной шахте в Бельгии
БРЮССЕЛЬ, 17 мая. (ТАСС). 

По сообщению печати, в ночь на 
15 мая на одной из шахт угольного

Переход американского 
военнослужащего в Чехословакию

В американском секторе Западного Берлина состоялась демон
страция западногерманских безработных. Они протестовали против 
высоких цен, против увольнений и против милитаризации страны. По
лиция напала на демонстрантов с дубинками

НА СНИМКЕ: демонстранты на одной из улиц Западного Бер-

ПРАГА, 17 мая. (ТАСС). Госу
дарственную границу Чехослова
кии со стороны Западной Германии 
14 мая перешел военнослужащий 
американских оккупационных
войск Джеймс Ф Дэвис, попро
сивший у чехословацких властей 
политического убежища.

На имя чехословацкого прави
тельства Дэвис передал письмо, 
в котором заявляет, что был млад
шим командиром американской 
армии, в которой служил с 1942 
года. Он участвовал в двух войнах, 
в том числе, как заявил Дэвис, 
«тринадцать месяцев в бессмыс
ленной воине 
дважды ранен.

в Корее» и был

«После ранения в Корее,—зая- - 
вил Дэвис,—я был послан в США/ , 
а оттуда в Западную Германию, - 
где у меня появилась мысль о гу
бительной политике США. Я по
нял, что эта политика отняла- 
жизнь у многих моих товарище^ ■ 
принесла разрушение мирной Ко
рее, а меня превратила в солдата, 
которого ненавидят...

За десять лет своей службы в* 
американской армии я понял, что- 
эта армия не защищает интересы 
американского народа, она вынуж
дена за тысячи миль от родины 
сражаться за интересы американ
ских монополистов».

Предвыборный террор 
в Южной Корее

бассейна Боринаж произошел по
жар, в результате которого погиб
ло 7 шахтеров.

ПХЕНЬЯН, 16 мая. (ТАСС). 
20 мая лисынмановская (клика в 
Южной Корее намеревается про
вести «выборы» 1Б марионеточное 
«национальное собрание», Как и 
ео время прошлых «избиратель
ных кампаний», лисынмановцы 
создали в стране обстановку по
лицейского террора.

Согласно сообщениям южноко
рейской печати, после официально
го объявления дня «выборов» Ли 
Сын Мая неоднократно выступал 
с заявшшиями, в которых прямо 
указывал, что в «национальное 
собрание» будут избраны только 
«его люди».

Центральное телеграфное агент
ство Кореи сообщает, что Ли

Сьш Ман мобилизовал южноко
рейскую полицию на подавление* 
всех оппозиционных элементов и ’ 
что по мере приближения выбо
ров террор лисьшмановцев уси-'- 
ливается. Причем, по словам 
агентства, Ли Сын Мая не оста
навливается даже перед физиче
ским уничтожением своих полити
ческих противников.

Характеризуя обстановку нака
нуне «выборов», сеульский кор
респондент агентства Рейтер бьда 
вынужден отметить, что из-за- 
разгула полицейского террора* 
южнокорейцы даже боятся говск- 
рить о выборах'.

Кровавые события в Восточном Пакистане
КАРАЧИ, 17 мая. (ТАСС). По 

сообщениям печати, 15 мая на 
предприятиях «Адамджи», располо
женных близ города Нарангандж, 
было спровоцировано кровавое 
столкновение между отдельными 
группами рабочих, в результате 
которого убито свыше 200 и ранено 
более 500 человек. Среди жертв 
имеются женщины и дети.

Правительство Восточного П а
кистана направило на предприятия 
полицейские и воинские части.

Согласно официальной версии, 
волнения начались в связи с убий
ством рабочего во время стычки с 
охраной одного из предприятий.

Представитель Коммунистиче
ской партии Восточного Пакистана 
Мирза Абдус Сам ад, представитель 
партии «Ганатантри дал» Махмуд 
Нурул Худа и секретарь «Народной 
мусульманской лиги» Восточного 
Пакистана Абдул Хаи опубликова
ли в печати совместное заявление, 
в котором указывают, что массовое

убийство рабочих явилось след ст
вием обдуманного заговора вла-- 
дельцев предприятий и реакцион
ных сил. Авторы заявления требу
ют сурового наказания виновных.

Проправительственная печать* 
стремится представить дело таким - 
образом, что за событиями на 1 
предприятиях «Адамджи» якобы- 
кроется деятельность коммунисти
ческих агентов. Однако газеты не - 
могут привести ни одного факта * 
в подтверждение этих утвержде
ний.

Подобные заявления, как ука
зывают, делались проправительст
венной печатью и раньше, когда- 
аналогичное кровавое столкновение4*- 
имело место на бумажной фабри
ке в Чандрагоне. Отмечают, что • 
истинной целью таких заявлений 
является попытка скрыть планы ? 
определенных кругов, направлен
ные на подрыв авторитета и попу
лярности Объединенного фронта 
Восточного Пакистана.

На первенство страны по футболу
градской командой общества «Зе^ 
нит».

Игра закончилась победой спар 
таковцев со счетом 2:1.

(ТАСС).

В Москве на Центральном ста
дионе «Динамо» 17 мая состоялось 
очередное состязание на первен
ство страны по футболу; команд 
класса «А». Московская команда 
«Спартак» встретилась с ленин-

Редактор В. И. Парамошкин.

Французское командование 
нарушило условия эвакуации 

раненых из Дьен-Бьен-Ф у
ПАРИЖ, 17 мая. (ТАСС). Как 

явствует из сообщения корреспон
дента агентства Франс Пресс из 
Ханоя, французское верховное 
командование прервало сегодня 
эвакуацию раненых из Дьен-Бьен- 
Фу и приняло решение о возобнов- > 
лении бомбардировки шоссейной { 
дороги, связывающей Дьен-Бьен- 
Фу и Сон-Ла. 1

ГОСДРАМТЕАТР:
19 мая

вечером
В. Шекспир. 

сРОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА»
Трагедия в 5 действиях. 

Начало спектакля в 8 час. 
вечера

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
Художественный 

Новый художественный фильм 
«ПОЭМА О ЛЮБВИ» 

Звезда 
«ПОБЕГ ИЗ НЕВОЛИ» 

Родина 
«АЛЕША ПТИЦЫН 

ВЫРАБАТЫВАЕТ ХАРАКТЕР» 
Начало сеансов: 5, 7, 9 час. веч.

— ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА—
на городскую газету
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чати“, почтовыми отделениями связи, а также на подписных 
пунктах предприятий, организаций, учебных заведений, учреж
дений и общественными уполномоченными.

Маетерской индивидуаль
ного пошива обуви

требуются
высококвалифицированные 

мастера по заготовке и пошиву 
обуви.

С предложением обращать
ся: г. Сызрань, Советская ули
ца, 3.

Артели «Красная звезда» 
срочно требуются в швейный цех 

закройщица дамского платья, мастера-швейники и ученики на 
массовый пошив.

Обращаться: переулок Достоев ского, 19.

Колчева Александра Яковлевна, 
проживающая в Октябрьском рай
оне гор. Сызрани по улице Кага
новича, 176-а, возбуждает дело о 
расторжении брака с Колчевым 
Петром Ивановичем, проживаю
щим в Октябрьском районе; 
г. Сызрани по улице 2-я Зеленов- 
ская, 49.

Дело подлежит рассмотрению вг- 
народном суде Октябрьского рай
она города Сызрани,

ЕО 13890
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